

HANGAR 14—CAP ASSOS
Nous y étions



OUI , OUI , bien sûr nous y étions , 4-5 de Mécanique sans Frontières . Micheline avait tout préparé la veille comme il se devait : c'était très bien et dans la norme de ce qui se présentait dans les autres stands.

Quant à nous, photos, flyers..... sur fond de tableaux explicatifs.

ON a vu du monde et du monde intéressé.

En particulier , c'était la rentrée à l'Université pour les carrières dans l'humanitaire , aussi beaucoup d'étudiantes cherchaient des stages : c'est tous les mercredis après-midi pour de l'observation d'une association humanitaire et un stage final sur le terrain...

Un pot a clôturé le tout sur les terrasses , le temps était splendide et les visiteurs au rendez-vous.



Petit à Petit

Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Octobre 2011
N°177

AGENDA

PROCHAINES REUNIONS

- Jeudi 27 octobre 2011
à 19h00
- Jeudi 24 novembre 2011
à 19h00

COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

7 Avenue Labarde
33300 Bordeaux Bacalan
France

05 56 39 67 30

Mail : mecasf33@gmail.com

Le Blog

www.mecasf.wordpress.com

(Vous pouvez y laisser vos commentaires)

DU BOIS EN AFRIQUE ? OUI !!!! MAIS IL FAUT L'ÉCONOMISER !!!!!

Patrick , le trésorier de Mécanique a suivi un stage sur les "Cuiseurs solaires" le 9 septembre 2011.

L'association Boliviant de Nantes , qui travaille depuis 30 ans en Bolivie, Pérou, Argentine a crée ces cuiseurs solaires pour économiser le combustible dans les pays où il y a du soleil.



Ils ont présenté 3 sortes de cuiseurs.

- 1) le cuiseur thermos(marmite norvégienne)
- 2) le cuiseur solaire parabolique
- 3) le poêle à bois économe

Chaque appareil a été présenté avec la fabrication, les matériaux, l' utilisation , les astuces, les erreurs à ne pas commettre, les performances.....

Les trois sortes d'appareils ont été mises à contribution pour cuire le repas du jour: poulet yassa et son riz.

La cuisson économique a permis de faire cette cuisson pour 12 personnes en n'utilisant que 1,2kg de petit bois soit 100 grs par personne.

Pour les actions de Mécanique sans frontières qui se situent dans des villages reculés du Cameroun, Bénin, Sénégal , nous trouvons le procédé du poêle à bois dit économique particulièrement intéressant!!!

(d'ailleurs cette association en a déjà livrés au Bénin à l'hôpital de Tanguéta).

Nos techniciens vont donc en proposer la réalisation pour les femmes des différents villages où nous menons déjà des actions.

Nos techniciens se chargeront de les réaliser avec l'aide de forgerons locaux pour certaines pièces.

Avec l'aide de ses adhérents, ses bénévoles et :

Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Ets Coproductions, les Copieurs Minolta et l'Étude Yaigre, le Conseil Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d'Aquitaine.

LA MENSUELLE ??? QUESACO ???

C'est le nom d'une institution à Mécanique sans frontière . comme son nom l'indique on se réunit **le 4ème jeudi de chaque mois à 19h** pour se donner les nouvelles des actions , des missions .

La dernière fois, le jeudi 23 juin 2011, par exemple , une vingtaine de membres étaient là pour faire le point . On ne manquerait ces réunions pour rien au monde . On y raconte , on discute d'un façon très animée parfois et on aborde les problèmes de fond (mine de rien!!!)

Doit-on continuer cette mission ? Comment réorganiser la boutique solidaire ?

ça crie parfois , ça s'écharpe maison parle vrai.



Le jeudi 23 juin, on a abordé différents sujets: rencontre de monsieur NEBLE du pôle senior de Bordeaux (j'en reparlerai), prochaine séjour thérapeutique des patients du CEID au Sénégal! SAMTOULOU), prochaine mission d'évaluation au Cameroun.....dans 3 villages où nous sommes intervenus, des nouvelles du Maroc où le centre Widad aura besoin des équipes de Mécanique pour des aménagements de son nouveau local..... Bénin : en attente des nouvelles du terrain pour le futur garage associatif à TANGUIETA au nord du Bénin, notre partenaire : la Fondation Yokossi

Après la réunion , on prend un pot , c'est plus convivial !!! et Gérard notre " gentil organisateur" compte ceux qui voudront après la réunion aller dîner aux Routiers.

C'est simple, c'est convivial et c'est du travail de bénévoles concernés par notre devise

"Le bruit ne fait pas de bien , le bien ne fait pas de bruit."

N.B: la prochaine mensuelle aura lieu **7 avenue de Labarde à 19h** comme d'habitude **le jeudi 28 juillet.**

Gisèle le Botlan, " gentille adhérente " comme les autres.

COMPTE-RENDU DE LA DERNIERE RÉUNION DU SEPTEMBRE 2011

- Journée des associations, Hangar 14, dimanche 25 septembre. Expos à partir de 11h00 (diapos, flyers, doc à distribuer)

- Renouvellement du contrat de Patrice, notre emploi aidé, pour six mois, à confirmer.

- Stage four solaire, four à bois économique, marmites norvégiennes, Patrick explique le stage (Voir le blog de méca sf)

Visite de Fatima Présidente de Wedad à Marrakech, Maroc, du 27 oct. Au 3 nov. Christiane et Micheline, absentes à la

réunion, suivent le dossier « Femmes de Méditerranée ».

Missions

SENEGAL le matériel solaire est commandé (chèque de caution donné).

Une table médicalisée est stockée à « mission air », le matériel scolaire et audio visuel sont emballés à méca.(le tout doit partir ensemble)

Anaïs, infirmière, remplace Natacha pour la mission du CEID qui partira du 11 au 25 nov pour la finition de la case santé, la peinture de la salle de classe et la couverture du four à pain. Les matériels nécessaires à ces travaux seront mis en place par une mission qui précèdera la venue du CEID.

Seydi Sara est déjà parti dans son village.

BENIN

André Cendrez et Pierre Heugas partent le 29 sep pour finaliser l'acquisition du foncier du garage associatif, protocole d'accord à étudier avec Joseph, de l'association J Yokossi et le Maire de Tanguiéta.

Ils procéderont à l'achat de matériels pour la construction du logement de l'instituteur affecté au village de Pessakou.

CAMEROUN

Gérard Bellenger et Alain Guillouard partent du 11 au 22 nov pour une visite technique à Baham au centre Philippe PUYO.

Benoit Nono est prévenu de leur visite. Daniel nous montre des photos de la boulangerie finie dans son village. Rappel : il y deux ans il avait bénéficié d'un don de MécaSF pour la construction du four à pains...).

TOGO

Candide nous fait part des difficultés de « Mission air » pour envoyer un conteneur au Togo, un groupage avec le Bénin est envisagé, mais se posent alors des problèmes de dédouanement.

La maison de retraite 'Douceurs de France' a proposé à Daniel des lits médicalisés, mais faute de place nous ne pouvons pas les stocker. Daniel, à titre personnel en a pris 10 et les a stockés à « mission air »

La séance est levée à 20h 30

Marinette, rapporteur de la réunion

A PROPOS DES MISSIONS...

LA LETTRE DE BENOÎT NONO

Bonjour André,

J'attends l'équipe technique à bras ouverts/Je serai bien content de recevoir ma nourriture;Transmets-lui mes chaleureuses salutations/Il y a quelques jours que j'ai reçu le Petit à Petit de juin 2011;merci pour la carte de membre/Si l'équipe technique pouvait venir avec des propositions de Projets pour le fonctionnement du Centre de Ressources, ce serait très intéressant pour revigorer les membres/Toute ma famille se porte bien;mon dernier né a réussi au baccalauréat D avec Mention, mais le problème de formation se pose/A bientôt

Salutations à tous les nôtres.

Benoit NONO

LA MISSION NORD BÉNIN



André C.le président de Mécanique sans frontières et Pierre H. sont en partance pour une mission de 2 semaines pour notre projet nord-Bénin. Ils arriveront par le Burkina-faso c'est-à-dire qu'ils seront directement dans le pays tata somba, région de NATITINGOU et TANGUIETA.

Que vont-ils faire????

Rencontrer Joseph de la Fondation Yokossi notre partenaire sur ce projet. Pourquoi?????

Il s'agit de mettre en oeuvre la construction du logement de l'instituteur de PESSEKOU: achat des matériaux, mise en oeuvre de la construction par le maçon local aidé des villageois.

2) GARAGE ASSOCIATIF:

Normalement il doit se faire à TANGUIETA mais le problème du terrain n'est pas tout à fait résolu.

L'idéal étant le don du terrain par la mairie. Des tractations sont en route dans ce sens.

André et Pierre partent vendredi.

Nous leur souhaitons une bonne mission positive qu'ils ne manqueront pas de nous raconter en détail au retour. (retour prévu dans 15 jours) .

BÉNIN, COMMENT ÇA VA ?

Bien arrivés vendredi 30 septembre vers 19H30 à NATITINGOUSTOP..... panne de voiture, boîte de vitesse a lâché....STOP.....programme : dimanche visite à Péssekou et visite de la parcelle pour éventuelle implantation garage associatif STOP.....jeudi 6 octobre: rencontre avec le C.A de la la fondation YOKOSSI.

Tout va bien, nouvelles suivront.....STOP.

André et Pierre au nord Bénin pour Mécanique sans frontières.



Nord du Bénin : les « tata somba » ou demeures traditionnelles

